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找 记 者 上 壹 点

关注

最近几天，莘县张鲁回族
镇人民政府主要负责人郭娜同
志在镇工作群中不时竖起大拇
指，因为在入户走访时，发现贫
困户的档案资料、房屋、卫生、
口述等方面都有了长足进步，
从另一方面说，这也代表着张
鲁回族镇扶贫问题清零工作正
在逐步取得胜利。

郭娜到张鲁回族镇工作以

来，坚持每天一个村，对贫困户
进行走访。对于发现的问题可
以现场整改的进行现场整改，
不能现场整改的限期整改。郭
娜曾经分管过扶贫工作，对扶
贫政策十分了解，通过走访，掌
握了贫困户的情况，为之后扶
贫工作的开展做到全面规划、
整体布局奠定了基础。张鲁回
族镇在郭娜的带领下多方面提

高了扶贫质量，建立健全了政
策落实机制，突出“两不愁三保
障”和饮水安全，全面落实健康
扶贫、教育扶贫、兜底保障等政
策措施，特别是对“大走访、查
危房”排查出的贫困户危房，分
类建立台账，加快实施改造，彻
底解决贫困群众衣食冷暖所
愁、安居饮水所困、教育医疗所
忧等问题。 (张鲁镇政府)

莘县张鲁回族镇：扶贫路上头雁引领，不获全胜不收兵

脱贫攻坚越到最后关头，
越是爬坡过坎，越应“咬定青
山”，下定决心啃下难啃的硬骨
头。针对扶贫资料不规范、年老
体弱多病、无劳动能力的贫困
户环境卫生双提升迟迟不出成
效的问题。莘县樱桃园镇党委
坚持问题导向，找准措施，精准
发力。

一是在资料规范上，为全
镇730户贫困户制作帮扶之窗，

详细记录并公示贫困户家庭基
本情况、收入明细、致贫原因、
帮扶措施、帮扶责任人等基本
信息，统一上墙标准，指派专人
办理，除此之外发放2190个档
案袋，用于存放扶贫资料。

二是在环境卫生双提升
上，发床单、床围，解决贫困户
居住条件差问题。走进樱桃
园镇谷炉村贫困户王际点的
家中，崭新的床单，整齐的被

褥，印着花色的床围，给人一
种温馨的感觉。这是一周以
来，为彻底改变贫困户家庭
环境卫生，提高贫困户精气
神，樱桃园镇党委、政府采取
的用心服务，暖心举措，免费
为年老体弱、无劳动能力的
贫困户发放床单和床围 3 0 0
套，这一暖心举措，得到贫困
户一致好评。

(黄慧)

莘县樱桃园镇“补短板”促提升

莘县王庄集镇扎实补齐短
板、牢固夯实基础，越是艰难越
向前，八十余名帮包干部进村入
户、真帮实扶，深入了解贫困群
众的生活状况、经济收入和村级
产业发展情况，征求干部群众帮
扶意见，商讨制定帮扶措施。

“你们就是我们的亲人呐，
帮我们解决了生活上的难题，
真的感谢你们。”贫困户窦大娘

感激地说。通过帮包干部了解，
贫困户窦大娘已年过七十，老
伴早年去世，家有独子受精神
疾病困扰多年，原本并不宽裕
的家庭，无疑是雪上加霜，是她
多年来独自撑起了一个家。帮
包干部了解情况后，第一时间
联系镇村干部、部门，积极为本
户申请低保金、项目收益和分
红，为其子办理残疾证，这样本

户每年多了三千余元的收入。
帮包干部还在本镇为窦大娘介
绍了一个挑拣山药种子的活。

窦大娘只是王庄集镇帮包
干部真帮实扶、倾情为民的一个
缩影，该镇开展脱贫攻坚的初衷
始终如一：扶贫先“扶智”，由“输
血”变为“造血”，最终由政策兜
底，确保脱贫不返贫，实现稳定
脱贫，群众共奔小康。 (许宗哲)

进村入户见行动，真帮实扶显真情

“俺一年低保金2542元，上
大学的大女儿助学金4000元，
上高中的小儿子每年获得助学
金1250元，光伏发电和蔬菜大
棚项目分别实现分红2184元、
2084元……”省定贫困村———
阳谷县郭屯镇辛集村精准扶贫
户王士梅激动地说。靠着这些

收入，她生活有了希望。
今年50岁的王士梅憨厚老

实，丈夫去世多年，一个农村妇
女带着3个孩子，一家4人相依
为命，因家里失去顶梁柱，又有
两个上大学和高中的学生，二
女儿又患上病毒阴性淋巴增值
性疾病，本就不幸的家庭更是

雪上加霜。王士梅经常流泪。
郭屯镇党委副书记、镇长王太

敬在下村遍访贫困户中，了解这一
情况后，随即安排民政部门按照特
事特办原则，为王士梅办理低保，并
实行临时救助，从而使王士梅一家
重新树立生活的信心和勇气。

(王金义 孙广武)

政府帮扶让贫困户重燃生活希望

根据山东省委组织部统一部
署，山东省计生协会项目部一级主
任科员李宪忠被派驻聊城市阳谷
县七级镇孙楼村担任第一书记，开
始驻村帮扶以来，视帮扶村贫困群
众为亲人，爱岗敬业，忘我工作，以
实际行动谱写了一曲曲动人的扶
贫凯歌！

“李书记可真是俺老百姓的贴
心人，俺从心眼里感激佩服李书
记，李书记为了俺村的发展真是操
碎了心！”近日，在七级镇孙楼村村
支部大院办公室内，村党支部书记

王士利非常激动地对记者说。
面对2020年初突入其来的新冠

肺炎疫情，大年初一正在过春节的
李宪忠首先想到孙楼村村民。大年
初二一大早，李宪忠告别在北京工
作回家团圆过春节的妻子，携带口
罩、消毒液等医疗物资，急冲冲赶
赴帮扶村——— 七级镇孙楼村，将贫
困户所急需的医疗物资发给他们，
李宪忠在村上一住就是40多天，和
孙楼村干部群众共同参加了疫情
防控战。

(何福广)

阳谷：爱岗敬业抓帮扶的驻村书记

近年来，山东省阳谷县金斗营
镇党委、政府充分利用中央、省扶
贫专项资金，不断加大扶贫项目建
设，有力地推到了扶贫户增收。

在中央、省380余万元扶贫专项
资金支持下，金斗营镇先后在西金
村建设双孢菇大棚扶贫建设项目，

其中，建设高标准恒温式双孢菇大
棚25座及其配套设施，该项目于7月
底建设完工投入运营，利用资产租
赁方式交由西金村华宇食用菌种
植基地负责经营，目前已产生效益
66万元并通过一卡通方式分到贫
困户手中。 (武琦 周长忠)

阳谷县金斗营镇扶贫项目收益助贫困户增收

从2010年至今，东阿县李庙村
从一个依赖传统种植的落后村落，
发展成为一个年产葡萄700余吨、棚
均收入4万元的产业村，带动村里19
户贫困户通过产业稳定脱贫。

李庙村村民李玉泽是村中有
名的贫困户，多年来家里一直靠种
地维生，对象长期生病，孩子还在
上学。通过承包扶贫大棚成了种植

户，李玉泽一家每年都能收益4万
元到6万元。

村里有劳动能力的贫困户可
以优先在合作社务工，从事一些简
单的生产劳动，贫困户可获得工
资、地租、分红三份收入。贫困户在
家门口有活干，基本上半年就能挣
1万多元，李庙村许多外出打工的
村民又回来种棚了。 (庆科)

葡萄产业拓宽脱贫致富路

近日，东阿县铜城街道张大人
集村的扶贫大棚里茄子长势喜人，
可如何打开瓜菜销路，成为种植户
们当下最担忧的问题。得知该消息
后，东阿经济开发区党工委立即行
动，在辖区非公企业党组织中开展
消费扶贫行动，替农户找到了销售
渠道，解了村民燃眉之急。

开发区党员干部组织东方阿
胶、百年堂等企业党支部党员代表
走进扶贫大棚，从种植户这里购买
了三百余斤茄子，并达成了长期采
购意向，为种植户带来了一场“及时
雨”。下一步，开发区将号召组织更
多的企业参与到消费扶贫中来，助
力打赢脱贫攻坚收官之战。 (庆科)

东阿经济开发区牵线搭桥助力消费扶贫

5月 2 6日，市委书记孙爱
军 参 加 市 政 协 十 三 届 四 次 会
议医药卫生组讨论时强调，要
抓 紧 抓 实 抓 细 常 态 化 疫 情 防
控，全面深化公共卫生应急管
理改革攻坚，推动聊城卫生健
康事业实现更高质量发展。

市 政 协 主 席 张 旋 宇 参 加
讨论。

会上，孙爱军首先听取了
市 卫 健 委 负 责 同 志 以 及 吴 铁
军、夏章勇、王庆森、田亚强、
祝玉朴、谷万里、钱金文、米振

生等八位委员的发言。
大 家 在 对 市 政 府 工 作 报

告给予充分肯定的同时，结合
自身岗位实际，就抓好疫情防
控常态化工作，加强高端人才
引进，推进医养结合，强化慢
性病管理等提出了意见建议。

孙爱军表示，完全赞同市
政府工作报告。他说，报告符
合上级部署要求，符合聊城工
作实际，对做好全市工作具有
较强的指导性、针对性和可操
作性，下一步全市各级各部门

要认真贯彻落实。
孙 爱 军 代 表 市 委 市 政 府

向 全 市 广 大 医 护 工 作 者 致 以
由衷的敬意。他指出，今年以
来 ，面 对 罕 见 的 新 冠 肺 炎 疫
情，全市上下深入贯彻党中央
决策部署，快速行动、精准把
控、众志成城、全力以赴，打了
一 场 抗 击 疫 情 和 恢 复 经 济 社
会发展的攻坚战、主动仗。在
这场没有硝烟的战争中，包括
医 药 卫 生 界 各 位 委 员 在 内 的
广大医务工作者，白衣执甲、

逆行出征，用血肉之躯护佑人
民安康，体现了救死扶伤、医
者仁心的崇高精神。

就 做 好 下 一 步 卫 生 健 康
工作，孙爱军强调，要抓紧、抓
实、抓细常态化疫情防控，坚
持不懈，久久为功，层层压实
工 作 责 任 ，精 细 梳 理 防 控 措
施。要全面深化公共卫生应急
管理改革攻坚，深入开展公共
卫生应急管理改革攻坚行动，
加快补齐疾病预防控制体系、
公共卫生人才队伍、基层医疗

卫生服务能力短板。要打造冀
鲁豫三省交界医疗卫生高地，
加强医疗资源整合利用，强化
人才队伍支撑，积极推进医养
健康产业布局，做大做强聊城
医疗卫生事业品牌。要加强党
对卫生健康事业的领导，强化
责任落实，推进医药卫生治理
体系和治理能力现代化，深入
开展爱国卫生运动、全民健身
活动，推进重心下沉，加强医
德医风建设，为人民群众提供
更好医疗服务。

孙爱军参加政协医药卫生组讨论时强调

推动聊城卫生健康事业
实现更高质量发展

5月 2 6日下午，市委副书
记、代市长李长萍参加市政协
十 三 届 四 次 会 议 经 济 组 讨 论
时强调，要明确目标，坚定信
心，保持定力，持续发力，主动
适应经济发展新常态，努力实
现各项目标任务。

会场气氛热烈，六位委员
先后作了发言。大家结合自身

和工作实际，谈认识，讲体会，
围绕优化营商环境、保市场主
体、纾困中小微企业、减税降
税等提出了意见建议。

李 长 萍 认 真 听 取 和 记 录
每位委员的发言，对大家提出
的意见建议一一回应。

李 长 萍 指 出 ，2 0 1 9 年 以
来，全市上下负重奋进，干事

创业，各项事业都取得了新的
进展，成绩来之不易。今年以
来，在新冠肺炎疫情冲击下，
我市经济运行面临较大压力，
诸 多 困 难 和 挑 战 要 在 疫 情 防
控常态化形势下，主动适应经
济发展新常态，坚定信心，保
持定力，化危为机，以加速奔
跑的姿态实现各项目标任务。

李 长 萍 强 调 ，要 明 确 目
标，围绕全市主要经济指标增
幅 高 于 全 省 平 均 水 平 的 预 期
目 标 付 出 艰 苦 努 力 ，齐 心 协
力，不退不让，不折不扣落实
各 项 任 务 ，为 做 好“ 六 稳 ”工
作，落实“六保”任务夯实发展
基础。要紧紧抓住投资、消费、
出口三驾马车，不断扩大消费

需求，加大投资力度，更好利
用外资，持续增强发展动力。
要 坚 定 不 移 推 进 新 旧 动 能 转
换，向存量要质量，向增量要
活力，向减量要空间，充分激
发市场主体活力。要大力优化
营商环境，强化担当，攻坚克
难，确实打通服务企业“最后
一公里”。

李长萍在参加政协经济组讨论时强调

主动适应新常态 加速奔向新目标
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